

rer Senftenberger Braunkohlengruben werden, und die Arbeiter unserer Magdeburger Fabriken sind frei, seitdem sie der Besitzerfamilie Adenauer-Werhahn den Laufpaß gegeben haben. Unsere 8300 Kollegen und Genossen der ehemaligen Buckau-Wolf-Werke, deren sich die Kanzlerfamilie ebenfalls bemächtigt hatte, tragen heute mit Stolz den Namen Karl Liebknecht und sind der Meinung, daß sich der Name unseres großen Arbeiterhelden ausgezeichnet dazu eignet, in naher Zukunft auch einigen Werken verliehen zu werden, die heute noch in Westdeutschland der Familie Adenauer-Werhahn gehören. (Tosender Beifall.)

Adenauer und die anderen Apologeten des Kapitalismus gehen mit der Behauptung hausieren, daß wir die Initiative der Menschen töten. Ja, wir bekennen, daß wir die Initiative von ein paar tausend Spekulanten, Schiebern und anderen Raffkes entschieden lähmen. Aber was sie uns als Schuld ankreiden, das ist unser großes geschichtliches Verdienst; denn weil wir die Initiative der Ausbeuter und anderen Volksschädlinge erstickten, darum konnte und kann die Initiative von Millionen werktätigen Menschen zur Entfaltung kommen. Erst jetzt, erst dank der Herrschaft der Sozialisten sind sie in der Lage, ihre geistigen und sittlichen Kräfte zu regen. (Beifall.)

Hier liegt der Schlüssel zum Geheimnis unseres Sieges! Hier ist die Ursache, warum wir im Wettbewerb zwischen Sozialismus und Kapitalismus so viel schneller marschieren als der Kapitalismus. Unsere Gesellschaftsordnung ist deshalb überlegen und erweist ihre Überlegenheit, weil wir und nur wir die in den Menschen schlummernden guten Kräfte wecken. Darum wachsen sie über sich selbst hinaus.

Die hier im Saal anwesenden Genossen haben alle an den Kreis- und Bezirksdelegiertenkonferenzen teilgenommen. Welch ein herz-erhebendes Gefühl war es, wie dort die neuen Menschen auftraten, die wir ja auch hier auf der Tribüne des Parteitages kennengelernt haben; jene LPG-Vorsitzenden, die eine florierende LPG freiwillig verlassen, um einer schlechteren zu helfen; jene Arbeiter, die das Bündnis zwischen Stadt und Land um den Preis eigener persönlicher Unbequemlichkeit verwirklichen, indem sie aus der Industrieproduktion in MTS und Genossenschaften gingen; jene Leute vom Schläge des Genossen Seifert, die sich den Kopf darüber zerbrechen und die Aufgabe lösen, wie mehr, billiger und besser produziert